TALLER (Segunda Época). Revista de Sociedad, Cultura y Política en América Latina

ISSN: 0328-7726

Convocatoria para artículos del Número 4:

Dossier Temático: Mundo del trabajo: pasado y presente en una Latinoamérica profunda

Coordinadoras:

Laura Ortiz (Universidad de Buenos Aires - CONICET) malauraortiz@gmail.com

Elisabetta Della Corte (Università della Calabria) elisabetta.dellacorte@unical.it

Paula García Schneider (Universidad Nacional de Córdoba - CONICET) paulagarciaschneider@hotmail.com

El trabajo nos atraviesa como seres humanos y como sociedad. La mayor parte de lo que tocamos, consumimos, creamos; está hecho con trabajo. Analizar el trabajo nos obliga a repensar las relaciones de dominación de cada época, de cada cultura; analizar las relaciones de clases, de géneros, de grupos étnicos, de territorios. En ellas podemos vislumbrar formas estructurales de explotación que han constituido las relaciones humanas a lo largo y ancho del tiempo. A su vez, las modalidades del trabajo y de los/as trabajadores/as nos hablan de una época y un lugar específicos, desde la aldea y la familia hasta una mirada macroscópica de abordaje social. El trabajo remite directamente a determinadas tradiciones y costumbres. Quienes trabajan, cómo lo hacen, qué herramientas usan, qué necesidades tienen, cuánto tiempo utilizan, cómo transforman la naturaleza a su paso. Pensar a los/as trabajadores/as nos acerca a sus percepciones, a sus emociones, a sus inquietudes, a sus preocupaciones, en fin, a su experiencia. En el trabajo se resignifican los bagajes transmitidos históricamente, las subjetividades tienen su anclaje en una concepción de grupo y en determinadas condiciones materiales.

El tema del mundo del trabajo ha concitado el interés de historiadores, filósofos, sociólogos, antropólogos y otros científicos sociales desde hace siglos. La producción bibliográfica cuenta con una importante cantidad de textos académicos como de memorias publicadas y experiencias. Gracias a esas producciones se ha ampliado la cantidad y calidad de miradas sobre diversos procesos históricos que tuvieron como protagonista al movimiento obrero organizado. Además, los últimos giros en la producción académica y en las corrientes editoriales han permitido visualizar protagonistas subterráneos que habían sido silenciados por la historiografia hegemónica del campo. Sin embargo, todavía no han sido exploradas nuevas maneras de rebelión y conflicto con las actuales formas de organización y gestión de la fuerza de trabajo; y si estas puedan dar lugar a movimientos colectivos.

TALLER (Segunda Época). Revista de Sociedad, Cultura y Política en América Latina, convoca a investigadores de diferentes ramas de las Ciencias Sociales y Humanísticas a presentar trabajos originales que aborden la temática propuesta, sean estudios bibliográficos, estudios de caso, ensayos comparativos o estudios desde una perspectiva transnacional y/o trabajos que aporten una reflexión conceptual sobre problemáticas vinculadas al mundo del trabajo en América Latina.

Taller (Segunda Época). Revista de Sociedad, Cultura y Política en América Latina es una publicación académica interdisciplinaria destinada a un público especializado en problemas de América Latina contemporánea. Publica trabajos inéditos y originales que realicen una contribución sobre los problemas contemporáneos de América Latina, promuevan el debate entre investigadores y den cuenta de las perspectivas

historiográficas vigentes en la actualidad. Además incentiva la difusión de fuentes originales y la importancia del balance de las principales publicaciones sobre la temática a través de reseñas críticas.

Los artículos, escritos de acuerdo a las normas de publicación que se adjuntan, serán recibidos **HASTA EL 1 DE JUNIO DE 2014** en el correo de las coordinadoras con copia a la dirección de la revista (taller.segunda.epoca@gmail.com).